

Newsletter Oberstufe Kehrsatz



November
2023

Informationen zu aktuellen Schulprojekten



Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Der Herbst hält Einzug - der erste Schnee ist bereits gefallen. Ihre Kinder haben viele neue Themen bearbeitet und ihre Lernerfahrungen in unterschiedlichen Formen angewendet. Im Newsletter informiere ich Sie über aktuelle Projekte und Themen an unserer Schule im Zyklus 3. Zudem finden Sie Informationen, die einzelne Klassen oder Jahrgänge betreffen.

Pilotprojekt mit niveaudurchmischten 7. und 8. Klassen

In diesem Schuljahr führen wir die 7. und 8. Klassen als Pilotprojekt in niveaudurchmischten Klassen. Unsere Erfahrungen damit sind sehr gut. Wir freuen uns, wenn Sie unser Anliegen nach einer flexibleren Organisationsform an der Gemeindeversammlung vom 11. Dezember 2023 unterstützen. In der aktuellen Ausgabe des "[Chäsitzers](#)" lesen Sie auf S. 15/16, welche Erfahrungen wir mit dem Projekt bisher gemacht haben. Häufig gestellte Fragen und Antworten sowie detaillierte Umfrageergebnisse können Sie zudem im gelben Ausstellungsbereich unseres "[Museums](#)" zum Projekt einsehen. Die Eltern der 7. Klassen werden demnächst einen Link zu einer ersten Elternbefragung erhalten. Die 8. Klassen werden wir im 2. Semester erneut befragen.

Umfrage zum Tagesschulangebot

Um den Bedarf am Tagesschulangebot (Mittagstisch und Nachmittagsbetreuung) zu erfragen, bitten wir Sie pro Familie eine Umfrage auszufüllen. Auch wenn Sie keinen Bedarf haben, sind wir froh, um Ihre Rückmeldung. Den Link zur [Umfrage](#) finden Sie hier.

Mutterschaftsurlaub von Isabel Gosteli (Klassen 8a/9a/9b/7a/7b)

Frau Gosteli wird bald ihren Mutterschaftsurlaub antreten und bis Ende Schuljahr abwesend sein. Frau Meer wird die Klassenlehrfunktion übernehmen und ist somit erste Ansprechperson für die Klasse 8a. Herr Gino Freda wird die IVE- und WAH-Lektionen der 8a am Montag und Dienstag übernehmen, Frau Julia Schultheiss die Lektionen am Mittwoch und am Donnerstag (RZG, D, WAH 7./9.). Wir freuen uns, mit den beiden zwei kompetente und sehr engagierte Vertretungen gefunden zu haben. Sie werden ab Beginn des Mutterschaftsurlaubs von Frau Gosteli über Klapp und E-Mail (vorname.nachname@schulen-kehrsat.ch) erreichbar sein. Eine sorgfältige Übergabe ist uns wichtig und ist bereits seit einigen Wochen im Gange.

Weihnachtsmärit mit Adventsfenster am Dienstag, 12. Dezember

Die 9. Klassen organisieren ab 15.00 bis 19.00 Uhr einen Weihnachtsmarkt mit reichhaltigem Angebot. Zugleich wird ein Adventsfenster geschmückt. Kommen Sie vorbei und unterstützen Sie die Klassen. Der Erlös fließt in die Klassenkassen und wird für die Abschlussreisen eingesetzt werden.

Adventuretag am Donnerstag, 14. Dezember

Bei unserem traditionellen Adventuretag können die Schülerinnen und Schüler aus einem vielfältigen Programm auswählen - von Yoga über Tanz bis zu Brettspielen. Die Unterrichtszeiten an diesem Tag sind: 8.00-11.30 und 13.30 bis 15.10 Uhr. Wer möchte, kann etwas zum Essen mitnehmen und am Mittag in der Schule bleiben, es stehen Mikrowellen zur Verfügung. Die Anmeldungen für das Programm erfolgen in den nächsten Wochen in der Schule.

Spezialwoche vor Weihnachtsferien

Auch dieses Jahr werden wir die letzte Woche vor den Schulferien speziell gestalten: Der Unterricht beginnt für alle Klassen um 8.00 Uhr. Gemeinsam verbringen wir eine Stunde in der Aula, es werden Geschichten vorgelesen, kleine Theaterstücke inszeniert, Lieder gesungen und Bewegungspausen eingelegt. Jede Klasse wird ihre zuvor eingeübte Darbietung präsentieren.

Newsletter Oberstufe Kehrsatz



Schnupperkurs Italienisch für 7. Klassen

Ab dem 8. Schuljahr bieten wir im Angebot der Schule das Fach "[Italienisch](#)" an. Damit die 7. Klassen einen Eindruck von der Sprache bekommen, führen wir ab Januar bis zu den Sportferien jeweils freitags von 12.15 bis 13.45 Uhr einen Schnupperkurs durch. Die Schülerinnen und Schüler können sich bis am 4. Dezember 2023 in Papierform oder via Klapp bei der Schulleitung anmelden. Die Flyer werden in dieser Woche in den Klassen verteilt.

Psychische Gesundheit und Projekte mit spielart

Unsere mehrjährige Zusammenarbeit mit spielart (siehe [Website](#)) leistet neben anderen Projekten einen wichtigen Beitrag zur psychischen Gesundheit unserer Kinder und Jugendlichen. In Workshops lernen sie ihre Mitschülerinnen und Mitschüler besser kennen und begegnen sich selbst und einander auf wertschätzende Art und Weise. Spielart wird mit allen 7. und 8. Klassen sowie mit einer 9. Klasse arbeiten. Für die 8./9. Klassen werden wir zusätzlich ein Angebot mit "[Hirncoach](#)" prüfen, das die Zusammenhänge zwischen psychischer Gesundheit und unserem Gehirn anschaulich aufzeigt und praktische Tipps für die eigene psychische Gesundheit vermittelt.

Digitale Zugänge auf Unterrichtsmaterial von zu Hause aus

Ihre Kinder wurden informiert, wie sie von zu Hause aus auf digitale Unterrichtsmaterialien zugreifen können, insofern sie dies möchten. Im "[Merkblatt digitale Zugänge von zu Hause aus - Zyklus 3](#)" finden sie die Hilfestellungen auch noch in schriftlicher Form.

Geplante Umwelteinsätze in den 8. Klassen

Ende Schuljahr werden die 8. Klassen voraussichtlich einen Umwelteinsatz leisten: In einem Berg- oder Naturschutzgebiet werden sie sich für den Erhalt des Naturraums einsetzen und den Zusammenhalt in der Klasse stärken. Wo es für welche Klasse hingehet, wird der Verein noch bestimmen.

Wir freuen uns auf die bevorstehenden Projekte. Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine hoffentlich geruhsame und gemütliche Herbst- und Winterzeit.

Freundliche Grüße

Nicole Barten

Schulleitung Zyklus 3 im Namen des ganzen Lehrteams